

Temporisateur”, qui sauva Rome antique des armes d’Annibal. Aussi ils ont écrit sur leur blason : *cunctando restituit*, — en temporisant il a tout rétabli.” Je monte deux étages. Personne. Une porte donnait sur une galerie longue, large, planant au-dessus d’un parterre ; un homme se présente. “ Excusez, monsieur ; mais le portier n’était pas à sa loge, et je suis entré. — Le portier est absent, qu’ya-t-il à votre service ? ” et cela dit du meilleur français du monde. — “ On me dit qu’il y a dans ce palais une chapelle dédiée à St Philippe ; étranger à Rome, j’aurais été heureux de la visiter. — Ce désir me fait plaisir. Entrez, je vais vous y conduire, je suis un membre de la famille.” Ce monsieur pouvait avoir trente ans, joli tout-à fait, et paraissant heureux de me montrer son trésor.

Nous traversons plusieurs salons, et nous arrivons à une chambre toute tapissée en marbre avec trois autels ; et au-dessus de l’autel principal se trouve un tableau représentant St. Philippe dans l’acte d’un miracle qu’il accomplit. Quel est ce miracle, en vérité je l’ignore. — Voici, reprit le jeune monsieur. Un des enfants de cette maison était à la dernière extrémité. Le père, veuf, désolé, courut chercher le Saint qui ne demeurait pas très loin d’ici. Il était à dire sa messe, et quelquefois son extase durait longtemps. Il arriva trop tard, l’enfant était mort. Il le prit par la main, et le ressuscita. “ Aimez-vous mieux, lui dit-il, rester sur la terre, ou retourner au ciel d’où vous venez, avec votre mère. — Retourner au ciel, dit l’enfant. — Eh bien, dit le saint, repartez,” l’enfant mourut de nouveau.

Ce miracle, ajouta le jeune monsieur, au procès de sa canonisation, lui fut compté pour deux. ”

Puis mon noble cicerone me conduisit à la sacristie, où il me fit voir les ornements et les vases sacrés, qui sont d’une grande richesse, les bouquets qui surpassent les nôtés, un buste de St. Philippe, et la porte par laquelle entra le saint quand il se rendit dans la chambre du miracle. Je partis enchanté, laissant ma carte à ce gentilhomme pour lui rappeler que son oratoire avait été visité par un sauvage de l’Amérique.

(A suivre)